



【教育目標】

共に生きる子ども

・やさしく

・かしこく

・たくましく



子供に悩ませ、困らせる夏休みのススメ

副校長 山崎 高志

先日、ずずしろ学級宿泊学習の引率をしました。私は出発前に子供たちに「自分のことは自分でやるがこの宿泊学習では大事だよ。」という話をしました。親元から離れて大丈夫かなという心配の目で見守っていましたが、案外、子供たちは、生き生きと三日間を過ごしていました。もちろん、子供たちは3日間中に大いにまごついたり、困ったりしていました。しかし、子供には悩む・困る権利があります。悩みや困りは成長への不可欠な要素です。事実、子供たちはわずか3日間でしたが、どの子にも成長が認められました。

振り返ると普段、私たち教師や親は、成長すべき困難を先回りして除去してしまうことはないでしょうか。今は、教師や親が助けてあげられるかもしれませんが、永遠に子供に手を貸してあげることはできません。教師や親がいなくなっても、子供が一人で生きていけるように育てるのが私たちの「使命」です。私たちは「今、目の前で子供が喜ぶ姿」ではなく、10年後、20年後・・・さらには「親がこの世からいなくなった後の子供の本当の幸せ」を考えて行動しなければいけません。親という字は「木の上に立って見る」と書きます。その字の通り、手を出したいのをこらえて少し離れた高い位置から見守ることが大事です。

もうすぐ夏休みが始まります。この夏休みは、手を出したいのをぐっとこらえて、子供にはしっかりと悩ませ、困らせて自分で解決する力を身に付けさせることをおすすめします。

◇軽井沢宿泊学習を終えて◇

1日目は佐久平でアスレチックに挑戦。2日目は湯の丸山登山。雨で途中までしか登れず、1時間半程度の登山になりました。両日ともみんなよく頑張っていました。3日目は群馬サファリに行き、バスの中から動物を見たり、ウサギやロバに触れたりシカにせんべいをやったり、様々な体験をしました。「自分のことは自分で」「係をがんばる」等、それぞれのめあてをもって頑張りました。



《夏季休業中の「校庭開放、図書館開放、ラジオ体操」》

- ・図書館開放 7月22日(金)～8月4日(木)、
8月23日(火)～8月29日(月)の15日間
平日のみ 午前9時～午前12時30分まで
- ・ラジオ体操 8月26日(金)～8月31日(水)
※8月28日(日)を除く
午前6時30分から校庭で行います。また、
中止かどうかは学校に来て御確認ください
- ・校庭開放につきましては、土日のみあります。

【7月の行事予定】

○数字は、学年を表します。

- 4日(月) 全校朝会
- 5日(火) 歯磨き指導④
- 6日(水) 避難訓練
- 7日(木) 都学力調査⑤、委員会活動
- 8日(金) 体育朝会、なかよし学級
- 9日(土) 土曜授業、ふれあい授業①
ダスキン出前授業②
美しい日本語の話し方教室⑥
- 11日(月) 全校朝会、安全指導
- 12日(火) とうもろこし皮むき体験②

- 12日(火) 保護者会①㊦
- 13日(水) クリーン運動
- 14日(木) 音楽朝会、クラブ活動
- 15日(金) 社会科見学④
- 18日(月) 海の日
- 19日(火) 着衣泳②⑤、
ふれあい環境学習④
移動教室説明会⑤⑥
- 20日(水) 1学期終業式、5時間授業
(掃除あり)
- 22日(金) 夏季水泳指導始～8月29日(月)

【9月の主な行事予定】

- 1日(木) 2学期始業式、給食始
- 2日(金) 保護者会㊦
- 5日(月) 連合水泳記録会⑥
- 8日(木)～10日(土) 武石移動教室⑤
- 10日(土) 土曜授業(一斉防災訓練)
- 12日(月)～15日(木) 岩井移動教室⑥
- 12日(月) 保護者会①②
- 16日(金) 保護者会③④
- 23日(金) 遠足①②
- 26日(月) 保護者会⑤⑥



運動会を終えて ～子供たちの感想より～



1年生

スタートは緊張したけれど、最後まであきらめないで、いっしょうけんめいがんばりました。3位だったけれどうれしかったです。

(1組 男子)

ダンスを元気におどれました。黒いTシャツとバンダナで、かっこよくおどれました。

(2組 女子)

玉がいっぱい入って嬉しかったです。白組は負けちゃったけれど、最後までたくさん投げたので、頑張れました。

(3組 女子)



2年生

ちゃーびらさいでダイヤの形になるところがむずかしかったけれど、友達が教えてくれてできるようになりました。お母さんに「がんばれ。」と言われてうれしかったです。

(1組 女子)

つなひきをして、女の子が男の子をたすけに行ったり、男の子が女の子をたすけに行ったりするのが、すごくたのしかったです。(2組 男子)



3年生

今年のかげっこは、カーブがとてもむずかしかったです。走り方の本を読んだり、練習をして全力で走りました。

(1組 男子)

わたしは花がさを一生けんめいおどりました。え顔でおどったり目線をかさに合わせたりするようにこころがけました。

(2組 女子)

台風の日で、みんなでききをそろえてぼうをまわすことを気をつけました。本番では、白組に勝ちました。全体では負けたいけれど、台風の目は楽しかったです。

(3組 女子)



4年生

くいのこのらないぼう引きでした。赤組は「三人一組となり、ぼうを引く」作せんで連勝しました。うれしかったです。

(1組 男子)

見どころは、そう作ダンスでした。練習では、うまくいかなかったときもあったけれど、本番大成功でよかったです。

(2組 女子)



5年生

南中ソーランは、おどりが上手な友達と教え合って一生懸命に練習しました。はっぴの背中の文字「輝」の通りに、本番でも輝けたと思います。本番では練習のようにやりきれたのでとても気持ち良かったです。南中ソーランほどに達成感のあるおどりはないと思いました。

(1組 男子)

背中橋はみんなでがんじょうな馬を作って、上の人を落とさないように、みんなで団結しないとけません。そのおかげで、運動会が終わった今でも、ずっと団結力が深まったと思います。

(2組 女子)



6年生

騎馬戦では、土台の役をやりました。土台は、上の人を支えるのでとてもつらかったです。けれども、上に乗っている人のためだと思ったら、つらい気持ちなくなりました。

(1組 女子)

憧れの組体操にやっと取り組みました。練習は辛く、厳しいものでしたが、友達と声を掛け合って1つの技ができると、本当にうれしく思いました。心も1つになることを学びました。

(2組 女子)



すずしろ

ぼくはうんどう会でおうえんだんでした。ぼくは、プログラム3番の3年のかげっこでこえがかれてつかれたけれど、楽しかったです。

(4年 男子)



ぼくが運動会でがんばったことは花がさです。とくに、かめせんの人にたくさん練習しました。みんなといっしょにおどることができてうれしかったです。

(3年 男子)